

EL CORREO

MADRID

Domingo 23 de Junio de 1886.

Núm. 2.277

Año VII

Las suscripciones son por pagos anticipados. Madrid, pesetas 1,50 al mes; provincias, pesetas 5 trimestre pagando en la Administración, y pesetas 5,50 por medio de comisionado; extranjero y Antillas, pesetas 12 trimestre; Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la unión postal, pesetas 18.
Número suelto, 5 céntimos de peseta.

Suscripciones a este periódico: En todas las librerías de Madrid y provincias, y en la Administración, calle de San Gregorio, núm. 8, donde también se reciben anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales.

La correspondencia debe dirigirse al Administrador D. MANUEL R. PASTRANA

EDICION DE LA MAÑANA

El problema colonial.

El discurso que ayer hizo el Sr. Montoro defendiendo para Cuba la autonomía, no obstante su circunspección, habría sido imposible que se pronunciara sin protestas ardientes hace diez ó doce años. Con ser tan liberal y democrática la Asamblea de 1869, no habría oído con calma, según se recordará, lo que ayer se dijo por el Sr. Montoro en el Congreso de los diputados.

Esto consiste en que se han apagado bastante las pasiones de la guerra; en que se ha extinguido al fin la esclavitud, causa y fomento de ciertos intereses; y en que no ha dado todos los resultados apetecibles el principio político por que se viene rigiendo la Gran Antilla.

A pesar de esto, sin embargo, una buena parte de la opinión en la Península, duda de las ventajas de la autonomía, por moderada que fuese; y así se explica que, aun los periódicos tan benévolo para el Sr. Montoro, como *El Globo*, concluya de este modo sus premisas, al parecer tan decisivas:

«A nosotros, por lo menos, nos parecen legítimas las aspiraciones del Sr. Montoro; lógico y equitativo su programa.

Es tiempo de mirar cara á cara las dificultades ante las cuales veníamos cerrando cómodamente los ojos.

No hace todavía dos años el Sr. Cánovas del Castillo, pese a sus intransigencias y a sus compromisos doctrinarios, reconocía, discutiendo con el Sr. Labra, que el sistema autonómico era racional y justo en su esencia.

Lo que entonces confesaba con lealtad digna de alabanza, el jefe de los conservadores, si quiera únicamente se refiriese á los problemas económicos, es aplicable de igual manera á los políticos.

No puede continuar, tal como se encuentra, la isla de Cuba. Hemos ensayado multitud de sistemas, y del ensayo resulta que la libertad constituye el solo remedio posible, vistos los efectos que ha producido administrada en pequeñísimas dosis.»

Pero el mismo *Globo*, después de expresarse de este modo, termina con estas reservas su artículo:

«Con arreglo á nuestra conciencia, hemos reconocido la justicia que asiste á los autonomistas en sus aspiraciones; con arreglo á nuestro patriotismo, no podemos todavía asociarnos á ellas.

Hay de por medio una guerra que nos obliga, ante todo, á velar por la unidad de la patria.»

Con lo cual se confirma la noticia que hoy publican varios periódicos, relativa á decir que el Sr. Castelar y sus amigos se abstendrán de votar la referida enmienda, levantándose uno de ellos á explicar los motivos de esta abstención.

No vé las cosas, sin embargo, con la benevolencia que *El Globo*, *La Opinión*, porque éste periódico, que tiene indudable competencia en los problemas ultramarinos, no cree que la situación de Cuba pueda compararse con la de Irlanda, y piensa, además, que sus condiciones de población y de raza no pueden equipararla á las colonias autonómicas de Inglaterra.

«¿Dónde está la paridad y semejanza entre Cuba e Irlanda?»

Irlanda es raza distinta á la inglesa. Es pueblo que tiene diferente religión. Irlanda presenta historia propia; tuvo sus Parlamentos, y su situación es solo la de una nación vencida, pero jamás reducida.

«Es esto parecerse á Cuba, sangre de nuestra sangre, y hueso de nuestros huesos?»

En lo que respecta á las colonias autonómicas, el Sr. Montoro no se ha fijado en lo siguiente:

Que solo tienen gobierno propio las colonias inglesas, pobladas exclusivamente de habitantes de raza europea.

Las colonias de Norte-América, Australia y el Cabo, constan en junto de ocho millones y medio de almas, y la estadística apenas si puede fijar proporción entre blancos é individuos de color. En cambio, las que no tienen gobierno responsable, y son *Crown Colonies*, los habitantes de raza europea están en la proporción de un 1/2 por 100.»

La disparidad de apreciaciones entre *La Opinión* y *El Globo*, como nuestros lectores advertirán, es bastante grande; pero los datos y las luces que estos colegas derraman pueden contribuir á ir ilustrando la opinión en unas materias que realmente no pueden ser ya estudiadas con aquel criterio estrecho y receloso que dominaba en la generalidad de la prensa española hace diez ó doce años.

Para nosotros, además, el recelo mayor estriba en que sería difícil que estableciéramos con nuestras colonias la corriente mercantil que ha establecido, por su riqueza de producción y por su marina mercante, Inglaterra. Estos lazos tan poderosos ¿los podríamos mantener nosotros, en competencia con los Estados Unidos, con la Gran Bretaña y con otros pueblos?»

El edificio de la Biblioteca.

Veinte años y algunos meses hace que la entonces Reina de España doña Isabel II, puso la primera piedra del edificio que, con destino á Biblioteca y Museos nacionales, había de construirse en el paseo de Recoletos.

Dificultades de distintos géneros, relacionadas con la gran extensión que desde un principio se pretendió darle y el decorado monumental que estaba aprobado, exigían necesariamente crecidas sumas, que el estado de nuestros presupuestos rechazaban, y de ahí la necesidad de reducir aquellos deseos ó encomendar al tiempo, y tal vez al acaso, la terminación de unas obras que no cabían dentro de los límites ordinarios.

Nada ménos que cinco millones de pesetas van ya consumidas en ese edificio, cuya terminación en un plazo improrogable de cinco años se propone conseguir el actual ministro de Fomento, para lo cual publica un decreto encaminado á este fin en la *Gaceta* de hoy, que seguramente responde á las exigencias de la opinión.

El importe del proyecto asciende á la crecida suma de 10.333.511 pesetas 33 céntimos, suma que si se pone en relación con la escasez de recursos de nuestra Hacienda, y se considera que ha de invertirse en la construcción de un solo edificio en el que, como hemos dicho antes, van ya consumidas más de 5.000.000 de pesetas no puede menos de aparecer exagerada; pero si se tiene en cuenta que en él van á instalarse establecimientos que corresponden á servicios de primer orden, algunos de los que han de dejar en su día deshabitados locales que pueden entregarse al ministerio de Hacienda para su venta, no se tendrá aquella cifra por tan crecida.

Las obras se ejecutarán por contrata mediante subasta pública en el plazo improrogable de cinco años, y se abonará su importe, en diez anualidades consecutivas, dentro del tiempo que se crea más conveniente á los intereses del Estado.

Carlistas y liberales.

Por haberse vuelto á decir que en el Vaticano se trabajaba de nuevo para reconciliar á los carlistas con la dinastía reinante bajo la base de la abdicación de D. Carlos, y el reconocimiento de no sabemos qué derechos, cierta parte de la prensa ha vuelto á su vez á examinar tema tan dilucidado, diciendo, por su lado, *El Estandarte*:

«No sería ahora mucho más cuerdo, antes de que sobrevengan encuentros sangrientos, se derrame la sangre de hermanos y se hacinen cadáveres que llenen de horror y espanto á las familias, priven los campos de trabajadores y se destruyan las vías de comunicación que forman la riqueza de la industria y del comercio, no sería, repetimos, más acertado buscar, más bien antes que después de tantos horrores y desgracias, los medios fijos y garantidos de una paz entre todos los monárquicos? Pues encontrándose una fórmula, formando una ley en la que quepan ciertas compensaciones naturales para lograr el gran resultado de una paz sólida y duradera en el país, ¿no había España de bendecir la noble ó las nobles iniciativas para ese porvenir de progreso, de paz y de libertad de la nación española?»

No es tan fácil ni tan llano, dadas las tradiciones, los intereses y las ideas del partido liberal, lo que pretende *El Estandarte*; nadie sabe, además, con certeza que se trate en serio de semejante proyecto; pero por si acaso, nuestro colega *El Imparcial* publica hoy un artículo, del cual reproducimos estos conceptos:

«No creamos que ningún hombre de Estado español sea capaz de patrocinarse la idea que defiende *El Estandarte*; pero si le hubiera, sería preciso declararles insensato y considerarle como un peligro para el orden y para la patria.
«Reconciliar carlistas y liberales es una idea descabellada que solo puede caber en algún cerebro alucinado, ignorante de las cosas de España.»

Concluye diciendo *El Imparcial* que el predominio de la idea liberal, el peso de la opinión pública, y en último término, las energías de un gobierno fuerte, bastan para que los carlistas permanezcan en la situación expectante en que se hallan.

Cuestión administrativa.

Por uno de los reales decretos que con fecha 16 del corriente se han expedido por el ministerio de la Guerra, y que publicó la *Gaceta* de ayer, se autoriza al director general de Artillería para que ejecute por administración ciertas obras en el parque de Granada, fundándose en lo prevenido en la excepción 8.ª del art. 6.º del real decreto de 27 de Febrero de 1852.

No es nuevo ni solo del departamento de la Guerra el error de creer que es necesario un real decreto expedido con acuerdo del Consejo de ministros para que una obra cualquiera ó un servicio público se hagan por el sistema de administración, y por lo tanto creemos disculpable el que en el caso actual lo haya creído así el ministro de la Guerra.

Más á poco que se fije la atención en lo que prescribe el real decreto de 1852, se observa, que no se refiere si no á las obras y servicios que hayan de hacerse por contrata, prescribiendo que la adjudicación de esta tenga lugar por remate solemne y público, previa la correspondiente subasta; salvo los casos de excepción que preceptúa el art. 6.º, en los cuales puede contratarse la obra ó servicio, sin celebración de subasta. Pero, como se ve, para nada se habla en este real decreto de los casos en que puedan hacerse las obras por administración; siendo, como ha sido siempre, facultativo en el gobierno el elegir este sistema cuando lo crea conveniente, y sin que para ello necesite una autorización especial en cada caso.

Resultado de esto, que sin necesidad del real decreto del día 16, y aunque las obras á que alude no hubiesen sido objeto de dos subastas que quedaron desiertas, el ministro de la Guerra ha podido, en todo caso, ordenar que dichas obras se ejecutaran por el sistema de administración directa.

Llamamos la atención sobre este punto de derecho administrativo, para que no se siga pidiendo autorizaciones que son completamente innecesarias.

La renta de aduanas.

Hoy publica la *Gaceta* el resumen de las cantidades, valores y derechos de los principales artículos importados en la Península é islas Baleares durante el mes de Abril del año de 1886, comparado con igual mes del de 1885.

En Abril del año actual ha habido un aumento en valores, comparado con igual mes del

año pasado, de 7.485.267 pesetas, y un aumento en derechos también á favor del mes de Abril de este año, de 909.062 pesetas.

Lo recaudado por todos los conceptos que corren á cargo de la dirección de Aduanas, da un aumento á favor del mes de Abril de este año, comparado con igual mes de 1885, de pesetas 1.016.923.

Los artículos que han contribuido al aumento de las rentas, son entre otros, el hierro colado en lingotes y el viejo, el algodón en rama, los cueros y pieles sin curtir, el trigo y los demás cereales y el bacalao.

La locura del rey Luis.—Sus costumbres.

La locura y la muerte del rey Luis, sigue apasionando los ánimos en Baviera y ocupando la atención de la prensa de Europa.

El gobierno bávaro ha presentado á las Cámaras una Memoria recopilativa de autógrafos, documentos y hechos del rey Luis, que demuestran su perturbación mental, para justificarse de la terrible acusación que pesa sobre él.

Los antiguos criados del rey han declarado ante la comisión de médicos alienistas, que á veces el rey les ordenaba que recogieran del suelo objetos que no existían más que en su imaginación, como libros, cuadros, etc., y que amenazaba con estrangular al que se atrevía á responderle que no encontraba nada.

Hacia algún tiempo que no firmaba más que decretos de muerte. Dió á un criado orden escrita de matar á todos los ministros, y enseguida se puso á comer con su ayuda de cámara favorito y bebió á su salud. Al día siguiente dió orden de fusilar á ese mismo criado.

En los últimos años se dedicó á coleccionar pájaros, y en el palacio había algunos centenares de canarios, ruiseñores, etc., cada uno en lujosa jaula. Al ruiseñor favorito le llamaba *Adelina Patti*.

Luis II tenía predilección por todo lo francés; en la biblioteca, compuesta de miles de volúmenes, no había más que obras francesas; el castillo de Linderhof estaba amueblado á la francesa, y por la noche se paseaba á la luz de la luna, por los jardines del castillo, vestido de Luis XIV; de repente cambiaba este traje por el de petimetre de tiempos del Directorio.

El último castillo que mandó construir, el de Herrenchiemsee, costó más de 45 millones de pesetas. El dormitorio del rey tiene las proporciones y la forma de una nave de iglesia. No había más que una llave de aquella habitación, y siempre la tenía el rey. Tenía prohibido que nadie llegara hasta él cuando estaba durmiendo, y gastaba 250 pesetas diarias en saturar el aire del castillo de esquisitos perfumes. En cambio era muy sobrio en las comidas, que se componían generalmente de dos ó tres platos.

Los criados que no le eran simpáticos tenían que ponerse cetera para servirle. En los accesos de cólera, el rey acometía á los criados, y luego, para recompensarles de los sufrimientos ó para curarles las heridas que los producía, les regalaba relojes y alhajas.

Luis II era casi libre pensador, y se hizo decir una misa después de la primera representación de *Parsifal*. Era gran admirador de los escritores franceses, sobre todo, de los Gencour y de Victor Hugo, de cuyos versos se sabía de memoria largas tiradas. En una ocasión mandó tirar una edición de un ejemplar del *Faustino*, y se tiró en efecto, pero le costó 14.000 marcos.

Cuando le notificaron el establecimiento de la Regencia, el rey Luis escribió la siguiente proclama, de que han hablado los despachos:

«Nos, Luis II, Rey de Baviera, nos vemos obligado á dirigir á nuestro querido pueblo bávaro y á toda la nación alemana, la proclama siguiente:

El príncipe Leopoldo tiene intención de llegar contra mi voluntad á la Regencia de mi país, y el ministerio que he tenido hasta ahora ha engañado á mi pueblo querido y preparado actos de alta traición con alegaciones mentirosas sobre el estado de mi salud.

Nos nos sentimos sano de espíritu y de cuerpo, como cualquier otro monarca, y el proyecto de alta traición nos coge tan de improviso, que no tenemos tiempo de tomar medidas para contrarrestar el complot criminal preparado por el ministerio.

En caso de que los actos de violencia proyectados se realicen, y que contra mi voluntad el príncipe Leopoldo asuma el poder de Regente, nos encargamos á nuestros fieles amigos que defiendan nuestros derechos por todos los medios y en todas las circunstancias.

Esperamos de todos los fieles funcionarios bávaros, y en particular de todo oficial bávaro que estime el honor de los bravos militares bávaros, que acordándose del segundo juramento con que nos han prometido fidelidad, que permanecerán fieles en estas horas angustiosas y que nos secundarán en la lucha contra los traidores que nos rodean.

Todo bávaro fiel á su rey está obligado á combatir como culpables de alta traición al príncipe Leopoldo y á todo el ministerio actual.

Nos estamos identificados con nuestro pueblo querido, y tenemos la firme convicción de que nuestro pueblo nos defenderá también contra la traición proyectada.

Nos nos dirigimos también á la nación alemana y á los príncipes confederados.

En la medida de nuestro poder hemos contribuido á edificar el imperio alemán, y debemos esperar por consecuencia que la nación alemana no sufrirá el que un príncipe alemán sea desposeído por alta traición.

En el caso de que no tengamos tiempo de pedir directamente socorro á S. M. el emperador de Alemania, nos confiaremos á la justicia, que al menos no nos desamparará si entregamos á los tribunales de nuestro país los culpables de alta traición.

Nuestros bravos y fieles bávaros seguramente no nos abandonarán; y en el caso de que nos

impidieran por la violencia el defender nuestros derechos, la presente proclama será para todo bávaro fiel una invitación á que se agrupen alrededor de estos fieles partidarios, para que les ayuden á hacer inútil la traición proyectada para con el rey y para con la patria.

Dado en Hohenschwangau el 9 de Junio de 1886.—Luis II, rey de Baviera, conde Palatino del Rhin, etc.»

Lejos de estar completamente probada la autenticidad de este documento, más bien nos parece levadura de malas pasiones entre los fanáticos partidarios del desdichado monarca.

Nuestros intereses en Africa.

Se presentó ayer á la mesa del Congreso una proposición de ley, suscrita por los señores marques de la Vega de Armijo, Silvela (don Francisco), general Cassola, Mellado, Canalejas, Ferreras y García Alix, para que las aduanas de la Península é islas Baleares, admitan como de cabotaje los productos de la factoría de Río de Oro y demás que se establezcan en la costa occidental de Africa, puestas bajo el protectorado de España y de la colonia agrícola de Melilla.

Aparte de esto, el ministro de Ultramar ha dictado con fecha 16 del mes actual, una disposición de verdadera importancia, en la que se determina la soberanía española en la costa del Sahara, reconociendo, no sólo los intereses españoles, sino concediendo la propiedad del punto ocupado, á semejanza de lo hecho por Alemania con la compañía de Nueva Guinea, y de los procedimientos seguidos en materia de colonias mercantiles por Francia en las de San Luis del Senegal.

La obra iniciada por el Sr. Cánovas notificando á las potencias signatarias del tratado de Berlín el protectorado de España en la costa sahariana, se ha visto completada por el Sr. Gamazo al garantizar los esfuerzos de los particulares, que á costa de todo género de sacrificios, han llevado intereses permanentes á la Península de Río de Oro, fiando en las promesas solemnes del gobierno.

El principio sentado por el Sr. Gamazo en lo referente á la factoría de Río de Oro—dice *El Imparcial*—abre al interés comercial ancho campo, pues lo mismo ocurrirá á las compañías que se establezcan en cualquiera de los otros puntos de la extensa costa puesta bajo el protectorado de España, siendo además fecunda para los capitales invertidos, desde el momento en que el gobierno les reconozca el dominio de aquellos terrenos que ocupen y retengan.

Correo de Cuba.

El diario de Nueva-York, *Las Novedades*, que hemos recibido hoy, nos comunica las siguientes noticias:

Ha tomado posesión de su cargo el nuevo comandante general del Apostadero de la Habana, señor contralmirante D. Miguel Manjon.

—En la tarde del 30 de Mayo, con un numeroso acompañamiento, fué conducido al cementerio de Colon el cadáver del ilustre cubano doctor D. José Manuel Mestre, catedrático que fué de aquella Universidad, actual presidente de la Sociedad Antropológica, redactor de *La Revista Cubana* y persona generalmente estimada por sus talentos y por la elevada posición que llegó á ocupar en las letras y las ciencias y en el foro.

Al ser reconocido en el cementerio el cadáver del Sr. Mestre, notóse, con general extrañeza, que tenía la piel bañada en sudor. Esto hizo que el cadáver quedara en observación hasta la mañana siguiente, en que se le dió sepultura.

—Dice *El País* que se ha elevado una instancia al gobierno para la supresión de los pasaportes de entrada y salida en la Isla.

—Dice un periódico de Trinidad, que en aquella población se han dado algunos casos de cólera, cuyo origen se atribuye á la revuelta de las aguas.

—En Matanzas se trabaja activamente para establecer un Círculo destinado al mejoramiento físico é intelectual de la población.

—En el hermoso patio del Gran Teatro de Tacón va á establecerse un café cantante igual en un todo á los que existen en Europa.

—En Seiba Mocha han sido detenidos dos marineros brasileños que desartaron de la fragata *Almirante Barroso*, hallándose esta surta en el puerto de Matanzas.

En este buque de guerra viaja como simple guardia-marina el príncipe Augusto Leopoldo de Saxe-Coburgo Gotha, nieto del emperador del Brasil.

Mercado de la Habana.

Día 5 de Junio.—Azúcares: á pesar de las concesiones que se les han hecho, los compradores se mantienen reacios temiendo que en lo sucesivo bajen los precios en los centros de consumo. Las cotizaciones han sido nominales. Azúcares de miel, polarización regular á buena, de 1,62 1/2 pesos fuertes á 2 oro el quintal; mascabado, regular á buen refinado, 85 á 90º polarización, de 1,62 1/2 pesos fuertes á 1,87 1/2; centrifugas, 92 á 96º, en bocoyes; sacos y cajas, de 2,25 á 2,68 pesos fuertes.

Existencias en los almacenes de la Habana y Matanzas, 30.000 cajas, 845.000 sacos y 19.000 bocoyes; recibido durante la semana, 2.000 cajas, 68.000 sacos y 1.600 bocoyes; exportado durante la semana, 1.100 cajas, 30.000 sacos y 1.450 bocoyes, de ello 14.000 sacos y 942 bocoyes para los Estados Unidos.

Fletes encalmados: por bocoy de azúcar de la Habana para los Estados Unidos, de 2,50 á 2,75 pesos fuertes oro; de la costa Norte, de 2,75 á 3 pesos fuertes.

Oro español del 224 1/2 al 224 3/4. Cambios flojos.

Puerto-Rico.

Por la vía de los Estados Unidos recibimos hoy las siguientes noticias:

Con general regocijo se ha recibido en toda la isla la noticia del nacimiento del Rey de España. El ejército, los voluntarios, el Casino Español, etc., se apresuraron a felicitar a S. M. la Reina Regente. En la catedral se cantó el 29 de Mayo un solemne Te Deum, en que ofició de pontifical el obispo diocesano.

Dice un diario de Ponce, que en el barrio de Collores, jurisdicción de Juana-Díaz, asaltaron unos ladrones en cuadrilla la casa del vecino propietario D. José María Zayas, hiriéndole de dos tiros de revólver, gravemente, y robándole algún dinero, cuatro rollos de tabaco y varias prendas.

Un guardia de orden público descubrió el crimen y capturó a algunos malhechores.

Víctima de una apoplejía fulminante ha fallecido en San Juan, el Sr. D. Manuel Maestre, administrador central de contribuciones de Puerto-Rico.

Teatro de la Princesa.

EL BENEFICIO DEL TENOR MONTIANO.

Gran parte de la high-life madrileña quiso dar anoche al artista español una prueba de su aprecio y simpatía, acudiendo a la representación anunciada para su beneficio.

En los palcos estaban muchas damas bellas, elegantes é ilustres:—en el número la condesa de Guaqui, con la señorita doña Carolina de Bassecour; la señora de Baüer con su lindísima hija, que en breve será uno de los mejores adornos de los salones de la corte; la duquesa de Marchena; la condesa de Muguro y sus hijas; marquesa de Cerralbo con la suya; la señora de Laiglesia, que nunca pasa desapercibida; la duquesa de Medina de Rioseco; la marquesa de Valmar con sus hijas, y otras muchas no ménos distinguidas ni interesantes en las butacas y demás localidades de la sala.

Cantábase *Rigoletto*, una de las partituras favoritas del público, y no escaseó éste los aplausos a los intérpretes de la obra de Verdi.

Montiano, el héroe de la función, no se halla todavía restablecido de su larga enfermedad.

Hizo alarde, como siempre, de su excelente método de canto, de su buen gusto, de su sentimiento del arte; pero la voz no ha recobrado el vigor, á pesar de las inhalaciones y de las aguas azoadas de la calle de Valverde.

Sin embargo, en el famoso *stornello* de Baldelli, ejecutado por él con gran maestría en el intermedio del segundo al tercer acto de *Rigoletto*, obtuvo un verdadero y legítimo triunfo, siendo aplaudido con entusiasmo, obligándosele á repetir dicha pieza, y llamándole diferentes veces á las tablas.

¡Lástima grande que la señora Boy Gilbert no cuide más de la afinación! Porque posee dotes y cualidades que le aseguran honroso puesto en la escena, si á menudo no las desluciera semejante defecto.

Anoche deslució éste su duo con el Duque de Mantua, y corrigiéndolo logró oír palmadas en la cavatina siguiente y en el otro duo con *Rigoletto* en el tercer acto.

Bachs adelanta visiblemente, y dentro de algún tiempo podrá figurar en compañías de primer orden si con el estudio y la perseverancia logra dominar las dificultades.

Es casi inútil expresar que los coros y la orquesta contribuyeron al mejor efecto del espectáculo, porque nadie ignora que unos y otra se hacen siempre dignos de elogio en el coliseo de la calle del Marqués de la Ensenada.

ALTER-EGO.

Teatros.

Jardines del Buen Retiro.—No tuvo suerte Ducazeal en la elección de noche para inaugurar la temporada en este delicioso sitio. Sin embargo, juzgando por la concurrencia de anoche puede asegurarse, no obstante lo desapaible, que las sucesivas será aquello como todos los años el punto de reunión de los que no veranean.

Aparte de lo agradable del sitio, tiene este año, además, la ventaja de que el cuadro de compañía italiana que actúa en el teatro es muy aceptable y proporcionará al público ratos agradables.

Anoche se cantó *Fausto*, y los artistas todos encargados de la interpretación de la obra fueron muy aplaudidos.

Anoche comenzó sus tareas en el teatro de Recoletos, la compañía cómica-lírica que ha de actuar durante este verano en dicho sitio.

Se pusieron en escena las acreditadas obras *Toros en París*, *La tela de araña* y *Monomaniac musical*, habiendo en todas muchas entradas y siendo aplaudidos los actores que las desempeñaron.

El propósito en dos cuadros titulado *¡El fin del mundo!* que con gran actividad se está ensayando en el teatro Felipe, se pondrá en escena uno de los primeros días de la semana próxima.

La idea de abrir una academia de baile en el teatro Real que sirva de instrucción á las jóvenes que deseen seguir el arte coreográfico, ha sido acogida con aplauso por los señores abonados al régio coliseo, al ver que la empresa ha atendido sus indicaciones para que reforme el personal que antes existía en el cuerpo de baile de aquel teatro.

Ya son muchas las jóvenes que han acudido á la contaduría á inscribirse, y desde mañana 21, de dos á cinco de la tarde, estarán de manifiesto las condiciones que se exigen para ingresar en la academia, y su inauguración tendrá lugar en los primeros días del mes próximo.

La academia estará dirigida por un acreditado maestro.

Para cuando terminen las representaciones que se están dando en el teatro de la Alhambra por la compañía dramática de Lambertini, se formará en aquel coliseo una empresa de personas de gran arraigo y muy acreditadas ante el público, que se propone formar una compañía lírica extranjera, que pondrá en escena las obras de los grandes maestros, como Meyerbeer, Gounod, Verdi, Donizetti y otros.

Mañana lunes tendrá lugar en el teatro de la Princesa el beneficio de la prima donna señorita Martínez, con la ópera *Lucrecia Borgia*.

Para esta función se despachan billetes en contaduría.

Mañana lunes, á las cinco de la tarde, habrá en el Jardín del Buen-Retiro un gran concierto extraordinario á beneficio de los pobres de la parroquia de Chamberí. La banda de música del batallón cazadores de Ciudad Rodrigo, dirigida por D. Isidoro Chapi, ejecutará selectas composiciones de los más acreditados maestros.

LA GACETA, DE HOY.

El periódico oficial publica las resoluciones siguientes:

Guerra.—Real orden dando de baja definitiva en el clero del ejército al capellan D. Paulino Montes Blanco.

Hacienda.—Real orden habilitando el punto denominado Rincón de la Isla, provincia de Murcia, para el embarque de minerales y desembarque de carbones, materiales de construcción y maquinaria.

—Otra revocando un fallo de la junta arbitral de Santander, que confirmó el adeudo y recargo impuesto en aquella aduana á 16 kilogramos de goma en planchas con tejido en el interior, y nueve kilogramos de tubos de las mismas materias, reclamado por la sociedad «Ubierna y Fernandez».

—Otra revocando un fallo de la junta arbitral de San Sebastian confirmatorio del reposo puesto á unas barricas desarmadas presentadas al despacho de la aduana de Zumaya y reclamado por D. Eusebio Gurruchaga.

—Otra revocando un fallo de la junta arbitral de Irún que confirmó el adeudo y recargo impuesto á unos mosaicos de vidrio pegados sobre papel presentados en aquella Aduana y reclamado por don José V. Berástegui.

Fomento.—Real decreto aprobando el proyecto formulado por el arquitecto D. Francisco Jareño y modificado por D. Antonio Ruiz de Salces, para la terminación del edificio destinado á Biblioteca y Museos nacionales.

—Otro convocando á los artistas para la Exposición general de Bellas Artes que ha de celebrarse en Madrid en Abril próximo.

Modus vivendi.

Así como muchos creen que al que madruga Dios le ayuda, un amigo nuestro asegura que el que no traspascha no vive.

Se dan casos. Los traperos son, entre otros industriales, de los que pueden dar razón de lo primero, y *medio Madrid* de lo segundo.

La verdad es que los que en la villa y corte se acuestan á la hora de las gallinas ó á la más exagerada (las once), que tienen para sus honestas costumbres los vecinos de Cuenca, viven menos porque no disfrutan de los espectáculos de última hora, que siempre suelen ser de grandes emociones, ni conocen las costumbres y el modo de vivir de una porción de individuos, ni pueden gozar, en estos momentos por ejemplo, de la presencia en las Vistillas de una parte de la corte celestial.

En esto del modo de vivir de los individuos, hay distintas variedades.

Unos viven de milagro; otros de gorra; éstos en colectividad, aquellos en cuadrilla, y no falta quien, como el forastero de la Puerta del Sol que descubrió Carreño, vive con vilipendio.

Pero entre las especies distintas de vividores, la que más abunda es la de los que viven al día, ó á la noche.

A este género pertenece un individuo, al parecer decente, y al parecer con *quita*, que anoche se acercó al mostrador de Fornos.

—Una ración de jamon en dulce—dijo al encargado, poniendo sobre el mostrador un billete de cinco duros.

Mientras le despachaban lo que habia pedido, el vividor nocturno volvió á coger el billete sin que nadie lo notara, guardándose en el bolsillo.

—Ahí tiene Vd. el jamon.

—Venga la vuelta.

—¿La vuelta de qué?

—Del billete que he puesto sobre el mostrador.

—En efecto: Vd. sacó un billete y lo puso aquí encima; pero yo no lo he cogido.

—Pues es necesario que parezca—decía el comprador del jamon muy amostazado, al parecer; y como gritara demasiado, tuvo necesidad de intervenir uno de los dueños del café, el Sr. Martínez, en defensa de su dependiente, y asegurando al comprador que si á última hora, en el recuento que se hacia todas las noches, aparecía el billete, se le devolviera.

—Mientras tanto, llévase Vd. el jamon—le dijo.

Y el caballero, que no queria oír otra cosa, salió del café, prometiendo volver.

Pero Martínez, que conoce mucho la gente, entró en escama, y salió detrás, sin ser visto. No se engañaba.

El individuo en cuestion, que sin duda se habia propuesto cenar opíparamente á costa de primos, entró en el café de Madrid.

Allí repitió la misma escena de Fornos, que sin duda le hubiera salido á las mil maravillas á no haber tenido la desgracia de presentarse en los momentos en que más furioso se ponía, pretendiendo que habia dejado el billete sobre el mostrador, el Sr. Martínez, quien agarrándole por el pescuezo, y propinándole algunos puntapiés, no solo desbarató los planes de cena del vividor nocturno, sino que le quitó el jamon que habia estafado en Fornos y le puso además á disposición de la autoridad.

—¡Tiene gracia!—decía al salir del café—¡y la otra que me espera para cenar!

AL MENUDEO.

Exposicion Nacional.

París 19.—Un despacho de Tolosa (Francia) dice que se ha aplazado para el 1.º de Mayo de 1887 la apertura de la Exposicion nacional que debe verificarse en aquella ciudad.—*Fabra.*

S. M. la Reina-Regente ha entregado, con destino á la rifa del santuario de Covadonga, dos valiosos regalos, uno en su nombre y otro en el de S. A. la Princesa de Asturias.

Tambien entre los distintos premios destinados al certamen de la sociedad Colombiana Onubense, figuran un precioso objeto de arte, regalo de S. M. la Reina-Regente para el segundo tema; un valioso alfiler de brillantes y turquesas, de S. A. R. el serenísimo señor duque de Montpensier, para el tercero, y un magnífico y elegante reloj de sobremesa.

S. A. la Infanta doña Isabel tiene anunciado que enviará otro objeto de arte.

Munich 20.—Mañana celebrará sesion pública el Parlamento bávaro.—*Fabra.*

El señor ministro de la Gobernacion presentará á las Cortes algunos de sus proyectos en cuanto termine la discusion del Mensaje.

Nuestro compañero en la prensa el redactor de *El Imparcial* Sr. Hernandez Bermudez, contrajo ayer matrimonio con la simpática señorita doña Carmen del Pozo.

Le deseamos una larga luna de miel.

Congreso americano.

Washington 19.—El congreso de los Estados de la América del Norte y del Sur propuesto por los Estados-Unidos se reunirá el 1.º de Octubre de 1887.

Los Estados Unidos del Norte estarán representados por 24 delegados.

Se han votado 100.000 pesos para los gastos de este Congreso.—*Fabra.*

Banquete de vinitores.

Agradecida la colonia riojana-navarra al señor Quiroga Ballesteros, acordó celebrar un banquete que se verificó anoche en el hotel de Roma, con asistencia de los senadores Echevarria y Fuertes, Escudero (D. Cayo), D. Juan Manuel de Urquijo, diputados Sres. Gorostidi, Allende Salazar y Machimbarrena y los ilustrados vinitores señores marqueses de Terán, Munieta y Echandia, conde de Salazar, baron de Molinet Pobes, Ulloa, Martinez Añibarro, Ferrando, Alonso Garcés, Puig, Garagarza (don Fausto y D. Eugenio), Diez, Arguedas Zuloaga, Arteta, Zaitegui, Garralda y los ilustrados secretarios del Consejo de agricultura, Sres. Robles y Vega.

Un apasionado de Gladstone.

Londres 19.—Lord Wálverton ha regalado 40.000 libras (4.000.000 reales próximamente), para contribuir á los gastos de las elecciones de los candidatos favorables á Gladstone.—*Fabra.*

Dice un periódico de Morella, que han sido encarcelados nuevamente y conducidos á Castellón á disposición del fiscal militar los dos procesados por el asesinato de un recaudador de contribuciones y dos guardias civiles. Dichos sugetos habian sido puestos últimamente en libertad.

Los periódicos de Barcelona dan cuenta de haber regresado á aquella capital de los baños de Alhama el capitán general de Cataluña señor Riquelme.

El emperador Guillermo.

Berlin 20.—El emperador de Alemania llegó ayer á Ems. La salud del anciano monarca es satisfactoria.—*Fabra.*

El Senado francés y la expulsión de los príncipes.

París 19.—Senado.—El Sr. Berenger sube á la tribuna y lee el dictamen de la comision acerca de la expulsión de los príncipes.

En dicho dictamen se desecha el proyecto por considerarse incompatible con la libertad y perjudicial á las buenas relaciones con los países extranjeros.

Declara que la expulsión no es asunto de la incumbencia de una asamblea legislativa, sino de la atribucion del poder judicial.

La Cámara acuerda fijar para el lunes próximo el debate del indicado dictamen.

París 20.—La cuestion de los príncipes continúa ocupando la atencion del público, aunque no tanto como en los primeros dias.

Los ministeriales confían que el Senado desechará el dictamen contra la expulsión leído ayer tarde en la alta Cámara.

El gobierno ha procurado que se retiraran las enmiendas y contra-proyectos que á manera de transaccion querian presentar algunos de sus amigos.

Su táctica en este punto ha sido evitar que los senadores indecisos apelasen al recurso del término medio.

Esto no obstante, no será posible impedir que se discuta la enmienda del Sr. Bozerian.

Los ministros procuran persuadir á los vacilantes, manifestando que cualquier votacion favorable á una transaccion no daría resultado alguno, pues si los príncipes no podian ser expulsados por medio de una ley, lo serian por un decreto del presidente de la República.

El resultado de la votacion depende solo de la actitud que adopten 15 senadores republicanos que se abstuvieron de asistir á las sesiones.

Hoy se dice que el gobierno tiene casi la seguridad de que prestarán su apoyo en la votacion definitiva.—*Fabra.*

El Sr. Pi Margall dará una conferencia mañana, á las nueve de la noche, en el Casino democrático popular, sobre política en general.

Para este acto están invitados los diputados de la coalicion y los presidentes de los círculos republicanos de Madrid y algunos representantes de la prensa.

Se advierte á los señores socios presenten la tarjeta.

Noticias del ministerio de la Guerra:

Ha sido nombrado sargento mayor de Ciudad-Rodrigo, el comandante de infantería don Francisco Camarasa.

—Se ha ordenado queden á disposición de los respectivos directores generales los jefes y oficiales excedentes por supresion de las conferencias.

—Ha sido nombrado ayudante de campo del director general de ingenieros, el capitán don Antonio Gorostegui; á las órdenes de la misma autoridad, el capitán D. Jaime Manso de Zúñiga, y á las órdenes del director de las conferencias de oficiales del distrito, para que la auxilie en los trabajos de oficina, el teniente don Mariano Lopez Tuero.

—Se ha dispuesto que se establezca la guardia de la tesorería de la direccion general de la Deuda.

—Se ha dispuesto que los tenientes de Estado Mayor de la 39 promoción, pasen en 1.º de Julio á prestar el servicio de cuerpo, dispensándose de la parte de prácticas en las fábricas de artillería.

Sarasate.

Aprovechando su presencia entre nosotros, se ha organizado un concierto íntimo, en que el referido artista tocó de primer violín, el director del teatro Real, D. Manuel Perez, de segundo; Urrutia, el actual concertino, la viola; Mirecky el violoncello y Tragó supliendo con el piano en el segundo cuarteto al violín de Perez.

Añádase á esto que el programa se componia de un cuarteto de Raff y otro de Brams que iba anunciado dentro de un elegante paisaje de los que han dado justa fama al pincel de Agustín Lhardy, y tendrá el lector idea de la fiesta.

La Reina Isabel.

París 19.—La Reina Isabel llegó á esta capital.—*Fabra.*

Segun vemos en varios periódicos, parece que con motivo de haberse negado há pocos dias el jefe de la fuerza militar que custodia la Cárcel-Modelo á prestar auxilio al director del establecimiento, fundado en órdenes recibidas por el capitán general del distrito, el Consejo penitenciario ha acordado dirigir una comunicacion al gobierno espresándole la conveniencia de que haga entender á las autoridades militares que la fuerza del ejército encargada de custodiar los establecimientos penales se halla á las órdenes de los jefes de dichos edificios para el mantenimiento del orden en el interior de los mismos.

Cambios diplomáticos.

París 19.—Se considera inminente un cambio diplomático bastante estenso, pero nada se ha

acordado aún definitivamente sobre el particular.—*Fabrs.*

Mañana comenzarán en el salon del Conservatorio los ejercicios de concurso á premios por muchos de los alumnos de uno y otro sexo más sobresalientes en el actual año académico.

La junta directiva de la Academia de Jurisprudencia y la comision organizadora del Congreso de juriscónsultos que debe celebrarse en Noviembre, se reunieron anoche para dar comienzo á los trabajos preparatorios del Congreso. Se acordó que una comision compuesta de los Sres. Canalejas, Maura y Martinez Asejo dé cuenta al gobierno del pensamiento y solícite su concurso y proteccion.

Valores públicos.

París 19.—El exterior español ha tenido un alza considerable en las Bolsas de hoy de París y Londres.

Abrió en Londres á 58'56, y una hora despues cotizaba á 59'00.

En París abrió á 58'90, y media hora despues cotizaba á 59'25.

A esto ha contribuido la negativa de que no tenían fundamento alguno los rumores de desórdenes en España que vienen circulando estos dias.

Resulta, pues, que los valores españoles han subido en Londres de ayer á hoy, 60 céntimos y 70 en París.—*Fabra.*

Los infantes doña Eulalia y D. Antonio vieron ayer tarde recepcion, siendo muchas y distinguidas las personas que han ido á ofrecer sus respetos.

Mañana lunes, á las nueve de la noche, tendrá lugar en el Centro del Ejército y la Armada una gran velada literario-musical, en la que tomarán parte reputados músicos y poetas.

Huelgas.

Mons 19.—Se ha reanudado el trabajo en todas las minas de esta cuenca carbonífera.

Se considera terminada la huelga.—*Fabra.*

Se ha señalado para el día 10 del próximo Julio la vista en juicio oral de la causa seguida contra el presbítero D. Cayetano Galeote.

Mañana lunes, se verá tambien en juicio on la causa instruida contra Sagrario García, por muerte de su marido.

Uno de los juzgados de esta capital ha empezado á instruir sumario con motivo de las noticias publicadas por algunos colegas, respecto de supuestos lances de honor verificados estos dias.

Contra la rabia.

San Petersburgo 19.—El gobierno ruso ha concedido 100.000 francos con destino al instituto Pasteur.—*Fabra.*

Resoluciones de Gracia y Justicia: Se han concedido reales licencias para contraer matrimonio: á D. Enrique Rolando y Landaburu, vizconde de Biota, con doña Ramona García y Campos; y á D. José de Velasco y Palacios, hijo de los marqueses de la Villa Antónia, con doña Maria de la Piedad de Arana e Iturribarria.

Anoche á las doce y media se declaró un ligero incendio en un pequeño almacén de maderas establecido en la calle del Doctor Bourquet, siendo estinguido á los pocos momentos sin que hubiera que lamentar desgracias personales ni pérdidas de importancia.

El canal de Panamá.

París 19.—El preámbulo del proyecto de ley autorizando á la compañía del canal de Panamá á emitir un empréstito con premios, manifiesta que el dictamen sobre el canal dado por el ingeniero Rousseau admite la posibilidad del éxito de la construcción de aquella obra colosal, pero confiesa que esta ofrece serias dificultades.

Añade que formula reservas acerca del plazo que pueden terminar las obras y sobre el coste de las mismas.—*Fabra.*

La comision de arroceros de Valencia ha visitado ayer al senador Sr. Botella, para interesarle en el asunto objeto de su viaje. El Sr. Botella les ha aconsejado que procuren sacar buenamente, de acuerdo con el gobierno, el mejor partido posible para salvar los intereses que defienden, ofreciéndose en todo caso á presentar y sostener en la alta Cámara una enmienda al *modus vivendi*, y á tratar allí la importantísima cuestion que tanto afecta á aquella provincia.

Por reales decretos del ministerio de Gracia y Justicia, se ha hecho merced de título del reino, con la denominacion de duquesa de Tarifa, con la grandeza de España á él unida, á doña Angela Perez de Barradas y Bermuy, duquesa viuda de Medinaceli, declarando se entienda solo con la denominacion de Dénia el que le fué concedido por decreto de 14 de Diciembre de 1881.

—Se ha hecho merced igualmente de título del reino, con la denominacion de marqués de Bolaños, á D. Luis Perez de Guzman y Nizantlant.

El entierro del Rey de Baviera.

Munich 19.—Se han verificado los funerales del rey Luis de Baviera. Un inmenso gentío invadía las calles del tránsito por donde ha pasado la comitiva fúnebre. Todos los príncipes alemanes que se encuentran en esta capital marchaban en pos del féretro, así como los ministros, altos dignatarios etc., conforme anunció esta Agencia.

El paso de la fúnebre comitiva ha durado una hora. La ceremonia ha sido imponente y grandiosa. El cadáver del rey ha recibido sepultura en la cripta de la iglesia de San Miguel.—*Fabra.*

EDICION DE LA NOCHE

Los diputados que en representacion de sus colegas de la region valenciana gestionan cerca del gobierno algunas compensaciones para la produccion del arroz, conferenciaron ayer tarde con el Sr. Sagasta para interesarle en favor de aquellos agricultores. El jefe del gobierno los recibió con su afabilidad acostumbrada, ofreciéndoles hablar del asunto á sus compañeros de gabinete, y hacer cuanto pudiera por complacerlos.

Los periódicos en general no esperan, sin embargo, que se establezca un derecho transitorio á los arroces extranjeros, porque esto implicaría una modificacion de los tratados existentes.

El señor ministro de la Gobernacion pudo anoche concurrir al ministerio, no obstante haber pasado el dia un poco molesto.

En la sesion de mañana en el Congreso habrá para alusiones el Sr. Labra; le contestará el Sr. Gamazo y luego se votará la enmienda del Sr. Montoro.

Por m...
cion de...
de sena...
Segun...
quera p...
Roma...
el Papa...
de los...
nevolen...
Ha fa...
frances...
bastant...
Altos y...
El go...
has de...
Vers...
sena...
En v...
D. Alf...
Por...
guerra...
Morlon...
patiol...
con la...
de su...
El d...
garse...
de Fer...
No...
rio de...
seman...
valla...
de Gu...
re. P...
punto...
franco...
cion...
La...
patid...
en su...
cálculo...
Ta...
en qu...
tida...
villa...
Na...
unos...
ron á...
neros...
prop...
grupos...
tos i...
de la...
Al...
y no...
turis...
H...
286...
qual...
los d...
de...
de...
de...
ve...
de...
of...
los...
la...
la...
la...
aut...
sid...
tis...
ver...
ha...
me...
na...
los...
de...
re...
m...
va...
to...
n...
to...

Por mayoría de votos ha aprobado la comisión de la Alta Cámara las actas de la elección de senadores por la provincia de Orense.

Según hemos oído, probablemente el Sr. Mosquera presentará voto particular.

La Rosa de Oro.—El periódico el Observador Romano, órgano del Vaticano, anuncia hoy oficialmente que el Papa enviará la Rosa de Oro a la Reina Regente de España, en testimonio, dice, de especial benevolencia.—Fabra.

Ha fallecido en su chateau de la frontera francesa el general Mr. Pourcet, que durante bastantes años mandó la división militar de los Altos y Bajos Pirineos.

El general Pourcet, había hecho las campañas de Crimea, Italia, Méjico y Francia, fué el famoso fiscal del Tribunal Militar que juzgó en Versalles al mariscal Bazaine, y después fué senador.

En varias ocasiones estuvo en San Sebastián, á cumplimentar á los reyes D. Amadeo y D. Alfonso, en nombre del gobierno francés.

Por los servicios prestados durante la última guerra civil á las tropas que mandaban los generales Martínez Campos, Blanco, Loma y Moriones, fué agraciado por el gobierno español con el título de marqués de Arnéguy, y con la gran cruz de la Legión de Honor, por el de su país.

El día 15 del mes próximo volverá á encargarse de la capitania general del departamento de Ferrol el vice-almirante señor Mac-Mahon.

En una carta de Viella que vemos en el Diario de Avisos de Zaragoza, se dice que en la semana última llegó á aquella villa, capital del valle de Arán, una compañía del regimiento de Guipúzcoa, con el coronel D. Pelayo Tonsar.

Parte de dicha fuerza ha sido destinada de punto á la villa de Lés, próxima á la frontera francesa, quedando la restante en esta población.

La carta añade que por allí se hablaba de una partida de carlistas ó republicanos, organizada en los pueblos inmediatos de Francia; pero los cálculos eran imaginarios, y nada ha ocurrido.

También hoy tenemos una carta de Bilbao, en que se nos dice que los rumores sobre la partida en el valle de Carranza, son en la heroica villa objeto de conversaciones humorísticas.

Nació la novela—como ya se ha dicho—de unos tiros de dinamita que los mineros aplicaron á la pesca de truchas; algunos de estos mineros bajaron además á una cantina á pedir provisiones, mientras en lo alto quedaba un grupo de 12 ó 14 de sus compañeros, y por estos indicios tan solo, se construyó la fantasía de la partida, que por fortuna no ha existido.

Al contrario—nos dicen—el país quiere paz, y no se ve señal alguna de que esta paz se turbe.

Hoy han ingresado en la Caja de Ahorros 286.597 pesetas, por 824 impositores, de las cuales son nuevas 179, y se han satisfecho en los días 18, 19 y 20, pesetas 289.039 á solicitud de 440 imponentes, 207 de ellos por saldo.

Dice El Defensor de Granada que se encuentran en la cárcel de aquella población el alcalde, juez municipal, el suplente de éste y tres vecinos de la villa de Guaro (Málaga), que han de ser juzgados ante el consejo de guerra de oficiales generales, como presuntos autores de los delitos de desacato, resistencia é injurias á la guardia civil.

La situación sanitaria de Madrid durante la anterior semana, según El Siglo Médico, ha sido la siguiente:

«Catarros faríngeos y laringeos leves, reumatismos musculares y poli-articulares poco graves, cólicos biliosos y catarros gastro hepáticos han sido las enfermedades reinantes en esta semana, durante la cual se han observado algunas fiebres intermitentes y exacerbaciones de los estados nerviosos y de los afectos crónicos del aparato urinario. La mortalidad es bastante reducida.»

En la plaza de Bilbao intentó suicidarse esta mañana un jóven, que con un compás se inflirió varias heridas graves en el cuello. En mal estado fué conducido á la Casa de Socorro.

Además de este suceso y de un robo de alguna importancia cometido en un establecimiento de la calle Ancha, se ha dado hoy cuenta al

juzgado de guardia de otros robos y varias riñas de escasa importancia.

Esta mañana y poco antes de llegar á la estación el tren correo de Andalucía, se arrojó á la vía un jóven de unos veinticuatro años, decentemente vestido, el cual, arrollado por la máquina, quedó completamente destrozado. No ha sido posible identificar la persona del suicida.

Un espadista famoso.—Un robo.—La policía.—Captura á tiempo.—En fuga.

A los servicios prestados durante la última quincena por el cuerpo de vigilancia, de los cuales han dado minuciosa relación los periódicos, hay que añadir uno nuevo, debido al delegado del distrito del Hospital, Sr. Chinchilla, y al inspector del distrito de Buenavista, señor Sepúlveda.

Al retirarse esta mañana, poco antes de las siete, á sus casas ambos empleados, observaron en la calle del Clavel á un individuo que se movía inquieto de un lado á otro, al mismo tiempo que trataba de ocultar la cara con una americana que llevaba al brazo. Sospechando, no sin fundamento, que fuera un criminal, se pararon á mirarle atentamente, cuando el sujeto, advertido de su curiosidad, confió á las piernas su salvación.

Los curiosos que transitaban á aquella hora por la calle presenciaron entonces una violenta carrera, muy superior á las tan concurridas de Bargosí en el Jardín del Buen Retiro. Delante del sujeto y detrás los individuos de policía, atravesaron todos rápidamente las calles de San Miguel, Hortaleza, Infantas, San Onofre y Puebla, viniendo en la del Barco á ser detenido aquel, gracias al auxilio oportuno de un guardia y un vigilante. Unas 30 personas se arremolinaron alrededor de los guardias que detenían al individuo, que fué allí mismo reconocido y registrado por el Sr. Chinchilla, resultando ser el famoso espadista conocido por el Camarero y llamado Manuel Vargas Rebolter.

Entre los objetos que entregó á la policía en el acto, se contaban 23 diamantes de cortar cristales con mangos, 36 setas en plata, un bolsillo de redicilla, tres notas de los precios de los diamantes, un duro falso y los siguientes efectos de su criminal oficio: una palanqueta de hierro, un cortafrios, una barrena, un cabo de vela, un libro de anotaciones y una navaja de muelles.

Espadista y efectos fueron inmediatamente conducidos á la delegación de Buenavista, donde aquel se negó á decir su verdadero nombre.

Afortunadamente, los individuos de la policía le conocían de antiguo, pues no solo ha sufrido varias condenas por distintos robos, sino que hece treinta días fué detenido, logrando fugarse de una delegación, comprometiendo á los guardias que le custodiaban, y dando lugar á la instrucción de un expediente gubernativo.

En los instantes en que se le preguntaba la procedencia de aquellos efectos, se presentó al delegado D. José García Revoque, dueño de un almacén de cristales situado en la calle de las Infantas.

El Sr. García, vivamente impresionado, dió parte de que durante la madrugada había sido robado su establecimiento, fracturando, al efecto, los ladrones una puerta y los cajones de la mesa escritorio. «Entre los efectos sustraídos, dijo, se hallan 26 diamantes de cortar cristales y algunas monedas y efectos que no puedo precisar.»

El delegado mostró al Sr. García los objetos recogidos al Camarero, siendo inmediatamente reconocidos por su dueño.

Acto seguido el juzgado de guardia comenzó á instruir las oportunas diligencias, dándolas por terminadas á las tres de la tarde.

A esta hora dos guardias salían del ministerio de la Gobernación conduciendo al Camarero maniatado á la Cárcel-Modelo.

Al llegar al paseo de San Bernardino, recordando sus pasadas evasiones, se puso el espadista en precipitada fuga. Corrieron tras él los guardias, y como no lograron alcanzarlo, le dispararon varios tiros de revólver, hasta que el temor obligó al espadista á tenderse en el suelo.

Fuertemente atado fué al cabo conducido á la cárcel y entregado al director con las correspondientes recomendaciones.

BALANCE DEL DIA.

Hay sí que sin violencia ni afectación podemos decir que la gente no se ha ocupado más que de la corrida de toros, porque los que á ella han asistido han sido muchos por ser corrida extraordinaria de Beneficencia, con todos los atributos, chirimboles y esplendores propios de los días gordos; porque al concurrir tanta gente lo ha hecho con más estruendo que en las corridas anteriores (como que se grita y vocifera al compás de la carestía de los billetes) y en fin, solo se ha hablado hoy de toros, porque ningun otro suceso de importancia ha surgido en competencia, y hasta los mismos que no concurren, quien por no gustar de tal jolgorio, quien por no tener dinero, por precisión ha tenido que ocuparse de un suceso, que es á modo de ciclón que se siente á grandes distancias y todo lo sacude y agita.

Los que no pueden quejarse, sin embargo, son los vecinos de la calle de Alcalá, que tienen la cabeza firme, y gozan buena salud, porque la matraca es regular, y el jaleo mayúsculo. Suelen oír, además, palabras que no es fácil encontrarlas en el diccionario; pero en cambio más fuertes y cara á cara las oye el regidor ó el alcalde que preside la corrida, y á pesar de esto, todavía se disputan los ediles el coscorron, como el caballero aquel del cuento, á quien gustaba que le dieran con la badilla en los nudillos. De modo que por este lado todavía salen ganando bastante los inquilinos de la calle de Alcalá.

Pero hay otro inconveniente que suelen padecer las gentes pacíficas los días de la nacional y civilizada fiesta, y es que no encuentran un coche por un ojo de la cara; y como de ordinario son días festivos los de las corridas, días en que bastantes familias quieren permitirse el lujo de tomar una manuela y darse una vuelta por el Retiro ó por la Castellana, sucede que tras largo espacio de andar apostados en alguna bocacalle ó después de hacer mil queiebros y trasportes para no ser víctimas de tranvías ó de ómnibus, concluyen padres, mamás y niños, por tener que volverse á casa contrariados, maldiciendo de los toros, de los toreros, de los simones y de este alborotado Madrid, que ni siquiera da facilidades para gastarse uno su dinero en diversion tan honesta como la que dejamos apuntada.

Debe esperarse, sin embargo, después de tantas injusticias, que llegará un día de mayor armonía entre las clases sociales, y que no se llevarán todos los vehículos los que asisten á los toros; y hasta ocurrirá, andando el tiempo, que no haya toros, porque aunque esto parezca verdadero delirio, más inverosímil era que se concluyeran en un siglo, al paso que iban, las obras de la Biblioteca, y sin embargo, por un decreto que hoy publica la Gaceta, estas obras van á concluir ahora en el período máximo de cinco años.

Pero nos vamos distraiendo con estos discursos, y faltan aun algunos otros perfiles y noticias del día.

La comision de actas, en su reunion de esta tarde, ha votado las de la Coruña, optando de los 13 individuos que han asistido, ocho, que son graves, y cinco, que son leves. Tambien se ha acordado que el acta de Santa Maria de Nieva, que traia el Sr. Oñate, ministerial, le corresponde al conde de Vilana, conservador. De la de Montalban, se han pedido los antecedentes que faltan, por telégrafo. La de Ginzó se ha declarado leve; y la de Puente deume se resolverá en la reunion del martes.

Las comisiones del Senado que entienden en los suplicatorios para procesar á los senadores marqués de Campo y Sr. Rojo Arias, parece que han acordado negar el que se refiere al Sr. Rojo Arias; absteniéndose de firmar este dictamen los Sres. Romero Giron y Gallostra.

De los dos suplicatorios dirigidos contra el marqués de Campo, uno se concedió ayer, y el otro, según todos los indicios, se concederá mañana.

El senador Sr. Rivera se ha abstenido de fir-

mar el dictamen en que se concede autorizacion para procesar al marqués de Campo.

Esta tarde ha salido para Zaragoza S. A. la archiduquesa Isabel, que, como ya hemos anunciado, va á cumplir un voto hecho á la Virgen del Pilar.

S. A. viaja de incógnito, y solamente la acompañan el conde Dubsk y el ministro plenipotenciario de Austria.

Durante su residencia en la heroica ciudad se hospedarán en el palacio del cardenal arzobispo, donde se han preparado al efecto habitaciones.

A la reunion que esta noche tendrán los republicanos coalicionistas en casa del Sr. Pi y Margall, concurrirán tambien los Sres. Pedregal y Labra.

Ninguna otra cosa extraordinaria.

Helsin.

A las cinco.—No se han hecho esta tarde operaciones ni se conocen cambios.

Temperatura.

La temperatura de hoy en Madrid, á la sombra, según las observaciones de los ópticos Sres. Aramburo Hermanos (calle del Príncipe, 12), ha sido la siguiente: A las ocho de la mañana 17° centígrados sobre 0. A las doce de la misma, 30° sobre 0. A las cuatro de la tarde 27° idem. La máxima fué de 32° idem. La mínima, de 12° sobre 0°. El barómetro marca 706 milímetros. Tiempo variable.

Cultos.

Santo de mañana.—San Luis Gonzaga y San Eusebio.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Marcos, donde se celebrará una solemne funcion á San Luis Gonzaga; por la mañana habrá misa mayor con sermon que predicará D. Carlos Diaz Gujarró, y por la tarde preeces y reserva.

En la iglesia de la Buena-Dicha se celebrará una solemne funcion á San Luis Gonzaga y á Nuestra Señora del Buen Consejo; por la mañana habrá misa mayor con sermon que predicará el P. Velez, y por la tarde será orador el P. Fita, terminando con la consagración á la Virgen por los congregantes.

En San Justo termina la seisena á San Luis Gonzaga, celebrándose la funcion principal; á las diez y media habrá misa mayor con sermon que predicará el Sr. Puyol y Anglada, y por la tarde, á las seis será orador el padre Pompilio.

En la iglesia de la Visitacion continúa la novena de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro; por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde, en los ejercicios, será orador el P. Rodrigo, terminando con reserva.

En la iglesia de Nuestra Señora de la Misericordia y Buena-Dicha continúa la novena á San José, predicando á las siete el Sr. Cardona.

En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud, estará Su Divina Majestad de manifiesto como todos los lunes.

Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora de la Buena-Dicha en su iglesia ó la de la Presentacion en las Niñas de Leganés.

Espectáculos para mañana.

Princesa.—11.ª de abono.—T. 2.ª—A las 9.—Beneficencia de la prima donna señorita Martínez.—Lucrezia Borgia.

Alhambra.—Compañía Lambertini.—10 de abono.—T. 1.ª—A las 9.—Dia de moda.—Una carta al Padre Eterno.—José el guarda-costa ó el asesinado de dos hermanos.

Felipe.—A las 8 3/4.—Coro de señoras.—A las 9 1/2.—Máquinas Singer.—A las 10 1/4.—Retreta.—A las 11.—Caiga el que caiga.

Recoletos.—A las 8 3/4.—La tela de araña.—A las 9 1/2.—Segundo acto.—A las 11 2/10.—Toros en Paris.—A las 11 1/4.—Monomania musical.

Jardin del Buen Retiro.—T. impar.—A las 8 3/4.—Lucia de Lammermoor.

Circo de Price.—A las 9.—Gran funcion en la que tomarán parte la familia Chiesi, Miss Maggie Claire, los patinadores y la troupe árabe Beni Zoug-Zoug.

Circo Hipódromo de Verano.—A las 9.—Grande y variado espectáculo en que tomarán parte los principales artistas de la compañía, terminando con la gran batuda americana con dobles saltos mortales por el Sr. Mendoza.

Imprenta de El Correo, á cargo de F. Fernandez San Gregorio, 8.

Junio 20) FOLLETIN DE «EL CORREO» (f. 99)

AVENTURAS DE PICKWICK

gran satisfaccion de haber terminado tan pacíficamente una aventura tan extraordinaria, su situación no era nada agradable. Estaba solo, á medio vestir, en un pasillo de una casa desconocida, á media noche.

No era muy posible que pudiera encontrar, hallándose como se hallaba en la más completa oscuridad, el cuarto que no pudo descubrir cuando tenia una luz; y, si era posible, que si hacia ruido, recibiera un palo, ó quien sabe si un tiro de algun viajero que despertara sobresaltado de esa hasta que amaneciera. Así es, que después de dar algunos pasos en el corredor, se decidió á recostarse en un ángulo del muro para esperar la mañana todo lo filosóficamente posible.

Sin embargo, no estaba destinado á sufrir aquella nueva prueba de paciencia, porque á los pocos momentos de hallarse en su rincón, vió aparecer, con inexplicable horror, por el extremo del pasillo á un hombre llevando una luz.

Pero este horror se convirtió en trasportes de alegría, cuando reconoció á su fiel servidor.

Era, en efecto, Samuel Weller, que volvía á su cuarto después de estar hasta aquella hora en conversacion con uno de los criados de la casa.

—¡Sam!—dijo mister Pickwick presentándose ante él;—¿dónde está mi cuarto?

Sam miró á su amo con la sorpresa más expresiva, y éste había repetido tres veces la misma pregunta, cuando su criado, volviendo sobre sus pasos, le condujo al cuarto tanto tiempo buscado.

—Sam—dijo mister Pickwick metiéndose en el lecho,—he sufrido esta noche uno de los quid-

pro quos más extraordinarios que pueden concebirse.

—No me estraña,—replicó secamente el criado.—Pero estoy decidido, Sam, aunque viva seis meses en esta casa, á no aventurarme nunca á salir solo fuera de mi cuarto.

—Es la resolucion más prudente que puede usted tomar, señor. Usted necesita de alguien que le despierte cuando su atencion se va de bureo.

—¿Qué entiendes tú por eso, Sam?—preguntó mister Pickwick incorporándose y extendiendo la mano como si fuera á pronunciar un discurso; pero debió variar la opinion, porque volvió á acostarse, y dijo á su criado:

—Buenas noches.

—Buenas noches, señor—replicó Sam, y salió del cuarto.

Al llegar al corredor se detuvo, movió la cabeza, dió algunos pasos, se detuvo de nuevo, despaviló su luz, movió la cabeza otra vez, y por último se dirigió lentamente hácia su cuarto, sumido, en apariencia, en las más profundas meditaciones.

CAPITULO XXIII.

En el que Samuel Weller se ocupa en tomar su revancha de Job Trotter.

Al amanecer de aquella misma mañana cuyo principio marcó tan singularmente la aventura de mister Pickwick, Weller (padre) hacia los preparativos de su vuelta á Londres. Para ser más explícitos: se ocupaba de la cuestion alimenticia. Sobre la mesa, delante de él, tenia un bote de cerveza, un plato de carne y un pan de unas dimensiones muy respetables, á todo lo cual distribuía sus favores con la más rígida imparcialidad. Acababa de cortar una buena rebanada de pan, cuando un ruido de pasos le hizo levantar los ojos. Tenia delante la alegría de su vejez.

—Buenos dias, Sammy—dijo el padre.

El hijo se aproximó á la cerveza y tomó, á guisa de respuesta, una buena tragantada de líquido.

—Aspiras los líquidos con facilidad, Sammy—dijo mister Weller mirando al interior del bote cuando su primogénito lo soltó, medio vacío, sobre la mesa;—habrias hecho una excelente sanguinella si te hubieras dedicado á esa profesion, Sammy.

—Sí, creo que esa habilidad me hubiera consentido vivir á mi gusto—replicó Sam atacando á la carne con un vigor considerable.

—Estoy muy disgustado, Sammy—replicó mister Weller, describiendo con el bote pequeños círculos para agitar la cerveza antes de beberla,—estoy muy disgustado, Sammy, de ver que te has dejado engañar por ese pilluelo. Hasta el otro dia no he creído fuera posible que á nuestro apellido pudiera añadirse el adjetivo engañado.

—Excepto en los casos que fuera cosa de una viuda—replicó Sammy.

—Las viudas, Sammy—contestó mister Weller cambiando un poco de color,—las viudas son excepciones de todas las reglas. He oido decir las mujeres ordinarias que vale una viuda; no recuerdo bien, pero creo que son veinticinco; si me equivoco, es de ménos.

—Es curiosa la noticia.

—Por otra parte—prosiguió mister Weller sin hacer caso de la interrupcion,—esto es muy diferente. ¿Sabes lo que dijo el abogado de aquel hombre que pegaba á su mujer atrocemente todos los dias? Pues dijo en plena Audiencia: «Después de todo, señor presidente, es una falta simpática.» Te digo esto para que sepas lo que son las viudas, Sammy; y tú dirás otro tanto cuando tengas mi edad.

—Comprendo—confesó Sam—que me ha faltado experiencia.

—Que te ha faltado experiencia!—repitió mister Weller golpeando la mesa con el puño.—Que te ha faltado experiencia! Conozco á un jóven barbilampiño que no ha recibido la cuar-

ta parte de tu educacion, que solamente ha frecuentado los mercados por un espacio de.... seis meses á lo sumo y que se habria avergonzado de dejarse burlar de ese modo. ¡Ha sido una verdadera vergüenza, Sammy!

La angustia que revelaba esta última reflexion, obligó á mister Weller á tirar de la campanilla y á pedir un nuevo bote de cerveza.

—¡Vamos! ¿A qué hablar más de eso?—observó Sam.—Lo hecho, hecho está, y no tiene remedio; este pensamiento debe consolarnos como dicen los turcos cuando por equivocacion le cortan la cabeza á algun individuo. Pero cada cosa en su lugar, padre: si encuentro á Trotter se acordará de mí.

—Así lo espero, Sammy, así lo espero,—respondió gravemente mister Weller.—A tu salud, Sammy, y á que libres pronto á nuestro apellido de esa fea mancha.

En honor de este brindis, el corpulento cochero se bebió, de un solo trago, lo menos las dos terceras partes de la pinta recién traída; en seguida tendió el resto á su hijo, que lo vació instantáneamente.

—Y ahora, Sammy—replicó mister Weller consultando el enorme reloj de plata que pendia de su cadena de acero—ahora ya es tiempo de que vaya al escritorio para tomar mi libreta de camino y hacer cargar el coche; porque los coches, Sammy, son como los cañones; es preciso cargarlos para que sirvan.

Sam Weller acogió con una sonrisa estas palabras medio paternaes, medio profesionales. Su respetable padre continuó con tono grave y emocionado:

—Voy á dejarte, Sammy, hijo mio, y no sé cuándo volveremos á vernos. Tu madrastra hará lo de siempre; sucederán multitud de accidentes antes de que recibas nuevas nuevas del célebre señor Weller, de la bella salvaje. El honor de la familia está en tus manos; espero que cumplirás tu deber. Cuanto á lo demás, sé que puedo confiar en tí como en mi mismo. No tengo que darte más que un solo consejo. Si

MONASTERIO DE PIEDRA

FRONDOSAS ARBOLEDAS.—13 cascadas.—La-
tre ellas la Gran gruta del Iris, iluminada por el sol.—
Establecimiento modelo de piscicultura.—Temperatura prima-
veral durante la canícula.—Ambiente seco.

HOTEL.—Servicio esmerado.—Estacion telegráfica.

AGUAS MINERO-MEDICINALES.—Bicarbonatadas,
cálidas frías, variedad ferruginosa.—Eficaces contra las dispepsias,
afecciones del hígado y anemia.

VIAJE.—Por ferrocarril a Alhama de Aragón.—La dis-
tancia de Alhama a Piedra se recorre en dos ho-
ras por excelente carretera.

CARRUAJES.—Salen de Alhama a la llegada de los
trenes correos.

Viajes a precios reducidos.—Informarán en la es-
tacion de los ferro-
carriles de Madrid, Zaragoza, Alicante, y en el Despacho Cen-
tral, calle de Alcalá.

CALLE DE
PRECIADOS, 3 EL AGUILA PRECIADOS, 3 CALLE DE

Gran bazar de ropas hechas

Trajes triot y lancha a 20, 25, 30, 35, 42 1/2, 50, 60 y 70 pesetas.
Sacos, sobretodos; lana y melton a 25, 30, 35, 42 1/2, 52 1/2, 62 1/2
y 75 pesetas.

GÉNEROS DE NOVEDAD PARA CONFECCIONARLO A MEDIDA

IMPORTANTE

¡A los hombres industriuosos.

Con un pequeño capital y solo dos días de trabajo cada semana,
se obtiene fácilmente de **entre a seis pesetas de pro-
ducto diario.** Remite un envío para la contestación, se
mandan prospectos e impresos gratis a todo el que las pida a
D. Manuel Lopez, plaza del Pilar, en CIUDAD-REAL.

BAÑOS DE GAVIRIA (GUIPÚZUA)

AGUAS SULFUROSAS Y FERRUGINOSAS BICARBONATADAS, D. S.
mantienen robustez y D. S. a la vejez de comodidad y lujo y para
economía. Abiertos, 15 de Junio a 25 de Septiembre. Dirigidos por el
doctor especialista D. Enrique Ranz Curan herpes y erupciones,
hinchazones, escrófulas, afecciones de garganta y de estómago y ca-
tarrales, ulceraciones, dolores, fugas de las señoras, matriz, clorosis,
anemia, vicios humorales, etc. Aparatos para todos los órganos in-
cluso oídos, nariz, ojos, genitales y PRIMERA SALA DE PULVE-
RIZACIONES, la más concurrida de España. Precios para todas las
fortunas. Higiénicos y cómodos hospedajes, comedores, salones, pa-
seos, etc. Inmóvil, línea de Madrid a Irún, se toma billete a Ben-
sain, de donde parte el coche que conduce a Gavieria en una hora.
Hospedero, Martín Altuna; Propietario, P. Fernandez Izquierdo,
Madrid, plaza la Villa, 4, manda prospecto detallado gratis.

TALLERES DE CONSTRUCCION

FUNDICION DE HIERRO Y OTROS METALES

DE

FELIPE VENGUT

PREMIADO EN VARIAS EXPOSICIONES Y CONDECORADO CON LA CRUZ
DE CARLOS III

VALENCIA

Especialidad en máquinas de vapor nuevo sistema, con Real pri-
vilegio de S. M.

Dichas máquinas se recomiendan por su solidez y economía en el
combustible y gran baratura en los precios; en la actualidad hay al-
gunas terminadas, así como también las hay hechas de otros sistemas
en muy buen estado y a precios fabulosamente económicos.

Patente de invención por el nuevo sistema de bombas de rosario,
y las que están dando un gran resultado y por el doble efecto para
prensas de vino y aceite.

En este establecimiento se construyen toda clase de aparatos, co-
mo sierras de cinta para aserrar maderas, aparatos para recalcar, arco
de carrujes, máquinas para hacer tejas y ladrillos, etc., etc.

Turbinas, ruedas hidráulicas y toda clase de motores.

Fabricacion especial de hierro maleable.

Calle de Lepanto, núm. 34 (Valencia.)

PECTORAL BALSÁMICO

ALOMAR

CONTRA TODA CLASE DE

TOS TOS

por crónica é inveterada que sea, ya provenga de catarrés, irritación
de garganta, bronquitis, asma, opresión de pecho, etc., etc., facili-
tando en todos los casos la expectoración.

Las pastillas que expenden con este nombre, figuran entre las
preparaciones farmacéuticas, muy recomendables por la rapidez de sus
efectos siempre que la TOS se halla movida por una hipersecreción
bronquial ó un proceso inflamatorio sub agudo de la mucosa que re-
viste los canales aéreos.

Los muchísimos enfermos que han hecho uso de ellas, los diste gui-
dos facultativos que las prescriben todas las mañanas y los varios certifi-
cados y cartas particulares con que se nos ha honrado, prueban de
una manera que no deja lugar a duda, el éxito seguro de aquellas,
para combatir toda clase de TOS haciéndola desaparecer en todos los
casos, aun en los más graves.

De venta en todas las farmacias.—Depósito central: Sr. ALOMAR
y U IACH, almacén de drogas, calle Moneada, número 20, Barce-
ona.

COLEGIO ELEMENTAL Y SUPERIOR

DE

SEÑORITAS

BAJO LA ADVOCACION
DE

NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN

Educación completa de señoritas.—Clases de adorno.—
Clases de solfeo, piano y dibujo.—Especialidad en labores.—
Honorarios módicos.—Academia preparatoria para maestras

VALVERDE, 16

TISAS, BRONQUITIS, TOS, ASMA

SE ALIVIAN Y CURAN URABDO EL

Lícer, Jarabe ó Cápsulas

BREA DE NORUEGA del Dr. BORRELL

MADRID

BORRELL HERMANOS

Puerta del Sol, 6, Farmacia

FIN DE ESTACION

GRANDES REBAJAS

en el unico Establecimiento de España montado al estilo de los

GRANDES ALMACENES DE PARIS

LA ISLA DE CUBA

MONTERA, 18, MADRID

Las ricas novedades que tenemos por valor de más de ocho millones de reales,
necesitamos venderlas con toda urgencia para dar muy pronto colocación a los
asombrosos surtidos que en el próximo invierno hemos de recibir.

Los sacrificios tan grandes que nos proponemos con tan inmensas rebajas,
harán que el público corresponda a esta invitación que avisamos con un verdadero
placer, porque redundará en bien de sus intereses.

Las Señoras de Provincias deben apresurarse a pedir muestras y Catálogos al
Propietario D. Eduardo García, quien las remite libre de gastos a correo vuelto,
asegurando al propio tiempo que los precios son iguales a como se venden en
Madrid.

Surtidos asombrosos en telas de seda, encajes y granadinas para trajes, velos
religiosos, céfros Sanglier, muselinas en preciosos dibujos, percales divinos desde
5 pesetas el traje de 16 varas y modelos en mantelitas, pardésús y chaquetas ente-
ramente nuevos; sombreros, fieltros, cuellos con pasamanerías, corsés, ropas blan-
cas, equipos, artículos de punto, trajes elegantes para señoras, señoritas y niños
de todas las edades; así como levitas y guarda-polvos, trajes completos, sombreros,
calzado, bastones y paraguas para hombre.

Todas las personas que vean estos Almacenes, podrán juzgar de ocasiones tan
extraordinarias y tales, que jamás han sido ofrecidas al público.

LA COMPANIA FABRIL SINGER

MADRID.—23, CARRETAS, 25.—MADRID

En vista de la gran aceptación que obtienen en todos los talleres y co-
mercios de ropa blanca las

Nuevas máquinas SINGER lanzadera oscilante

por los notabilísimos é inmejorables trabajos que con ella se ejecutan, hay
necesidad de operarias impuestas en el manejo de las mismas; lo cual ha
impulsado a LA COMPANIA a montar, como ha montado, en provecho de
la clase trabajadora, un departamento dotado de inteligente personal en
su establecimiento, donde podrán aprender gratis, todos los días de ocho a
diez de la noche, durante el transcurso de dos meses, para maquinistas en
la confeccion de ropa blanca, cuantas jornaleras lo deseen, proporcionán-
las. despues de instruidas, trabajo en este ramo de la industria.

Al propio tiempo, LA COMPANIA FABRIL «SINGER» está dispuesta a
coser gratuitamente, durante dichos dos meses, toda la ropa blanca que le
remitan preparada a su citado establecimiento las Casas de Beneficencia
de esta Capital, para lo cual las invita y suplica acepten el ofrecimiento.

AGUA DE COLONIA DE ORIVE

Premiada con medallas de bronce, plata y oro de 1.ª clase, en Exposiciones y corporaciones científicas. Es de grati-
tadísimo aroma para perfumar el pañuelo, para lociones y para baños y la más barata que se conoce en el mundo. Única
que da resultados positivos para evitar la caspa, curar los dolores de cabeza y para impedir la blandura y lagrimeo
de la vista, empleada para en fricciones y en compresas en el primer caso y diluida en agua en el segundo. Es
altamente higiénica, de perfume delicado y permanente y la más económica que se conoce en el mundo. Grandes
botellas, de 3, 6 y 12 rs. De venta en toda farmacia y perfumeria bien surtida. Exigir la inscripción de **FAB-
RICA DE ORIVE, BILBAO**, en el envase y en la capsula, la firma **S. de Orive** en blanco
sobre verde y oro en la gargantilla del cuello y la marca de fabrica, y así se evita la falsificación.

GRAN FABRICA DE GUANTES

DE

FERNANDO URIARTE

TUDESCOS, 1, ENTRESUELO

(casi esquina a la plaza de Santo Domingo.)

VENTAS POR MAYOR Y MENOR

Rogamos al público no confunda esta casa con las tiendas donde
solo se venden, pero no se fabrican. El surtido completo en magníficas
pieles, la tintorería y fabrica montada con todos los adelantos
modernos, nos permiten ofrecer grandísimas ventajas en clases y pre-
cios.—Los guantes de esta casa reúnen las condiciones de novedad,
buena calidad, corte elegante y costura inmejorable, con unos precios
tan sumamente módicos, que hacen imposible la competencia.—No
es posible comprar más barato, ni más bueno.—Una de las especiali-
dades de esta casa es el **GUANTE NEGRO**, con cuyos guantes no
hay casa en Madrid que pueda competir.

Guantes de Suecia en preciosos colores, teñidos expresamente para
esta casa en Paris.

Tudescos, 1, entresuelo (casi esquina a la plaza Sto. Domingo)

ESPAÑA

MONUMENTOS Y ARTES.—SU NATURALEZA E HISTORIA

Obra escrita por los señores D. Simón Castelar, D. Pedro de Madrazo, D. Manuel Murghio,
D. Francisco Pi y Margall, D. Pablo Pierrer, D. José María Cuadrado, etc., con un pró-
logo de Antonio Cánovas del Castillo.

EDICION DE GRAN LUJO.

Profusamente ilustrada, con ricos fotografías, grabados al boj, dibujos a pluma, holo-
grafías y cromolitografías, reproducción del natural de los tipos característicos de España
sus principales monumentos, paisajes, cuadros, joyas, mobiliario, armas, trajes y demás
objetos santuarios y artísticos.

Denticina infalible

Lo saben las madres.
Ni un niño se muere
de la denticion, pues
los salva aun en la ago-
nía, brotan fuertes den-
taduras, reaparece la
baba, extingue la dia-
rrea y accidentes, ro-
bustece a los niños y
los desencanija. Una
caja, 12 rs., que re-
mite por 14 el autor,
P. F. Izquierdo. Ma-
drid, Sacramento, 2,
botica, y plaza de la
Villa, 4, por mayor y
en todas las boticas y
droguerías de España.

RELOJERIA

DE

José Suarez y Sastre

Se hacen composuras de
precisión, gusto y economía
en el taller de recomponi-
do de relojes.

Abonos a cuerdas y componi-
do de relojes.
Se publica al público un
establecimiento. La entrada
Calle de San Jerónimo
tienda.

Salva niños de Torro

contra las diarreas de la
infancia.—Segura curación
de los niños, y no motiva vicio-
sidad. P. Fernandez Izquierdo,
Carmen, 2.

ADMINISTRADOR de
la obra. A hace falta; un cobrador
reales y visjentes con sueldo
12 000 y comisión. Se gestiona
de clase de colecciones y
y clases cantadas al año
como tiene acreditado el
D. Helodoro. Dirigido por
leza, 38, 2.º de 9 a 11.—

LEGIA "EL AGUILA"

Lavado de ropa y fregado de enseres. Venta: ultramarinos,
guerrías y cacharrerías.

Depósito central: Biblioteca, 11, bajo.

BALNEARIO DE ARRO (provincia de Huesca)

Agua sulfúrica-nitrogenada, clorurada-sódica. Premia-
do con medalla de plata.

TEMPORADA OFICIAL: DE 1.º DE JUNIO AL 30 DE SEPTIEMBRE

Dos siglos de curaciones en el balneario, en sus aguas
resmas; afecciones de las vías respiratorias, nerviosismo, cefaleas,
vicios nerviosos, úlcera, etc. Se venden en Barbastro, farmacia
D. J. O. to—Barcelona, Sociedad Farmacéutica Española y P. F.
Hermanos, botica de Monserrat Huesca, D. Mariano Prag-
uila, Farmacia de Maluquer—Madrid, D. Melchor García, Tel-
15—Zaragoza, farmacia de Rios Hermanos.

A PLAZOS

Camas, colchones y muebles
LA VERDAD
60, Jacometrezo, 62

AGENCIA DE NEGOCIOS

VILLALAR, 11, 2.º

MADRID

Esta Agencia toma a su cargo cuantos negocios se le encomienden
pertenezcan a los ramos de los diferentes Ministerios, Tribunales,
Justicia y Consejo de Estado, ó procedan de asuntos particulares.

Representa y apodera Diputaciones y Ayuntamientos, y se ocupa
en activar la declaración y cobro de sus créditos, bienes de propia
Beneficencia é incantación por el Estado de los Peñitos.

Los contratistas de Guerra, Marina, Obras públicas y de cualquier
otro ramo, los comerciantes ó tenedores de papel del Estado que
quieran que realicen operaciones en el Banco de España, Hipoteca,
Caja de Depósitos, Direccion de la Deuda ó en otra clase de establi-
cimientos de crédito; los mineros y los industriales ó propietarios
quienes convenga tener en esta capital quien se encargue de cualquier
asunto que esté ligado con sus intereses, encontrarán en esta Agencia,
que cuenta con medios y personal suficiente, una representación
activa, celosa é inteligente.

Lo mismo ocurrirá con aquellos asuntos que se relacionan con
interés de nuestros compatriotas en América.

También se le carga la Agencia de gestionar las pensiones y ali-
mentos de marítima que tengan derecho los licenciados por cumplir
inútiles, y a los que tengan que cobrar de la Caja de Ultramar.

No gestiona préstamos de ninguna género, á excepción
de los del Banco Hipotecario; no se ocupa de compra
ni ventas como no sean comerciales y corrientes, y
admite ni coloca cantidades a ningún precio ni interés.

Los catering a la que cuenta esta Agencia y el concepto que en
tiempo han merecido sus fundadores y antecesores los Sres. Ranz
y C.ª a las muchas corporaciones y particulares que a ella se
dirigieron, son las mejores garantías y crédito que pueda ofrecerse.

La correspondencia a D. JUAN RODRIGUEZ PASTRANA,
calle de Villalar, 11, 2.º, Madrid.

70

reales el ciento de azulejos valencianos
primera, blancos y con dibujos, con
TRO por ciento de descuento en los
al contado.

GRAN DEPÓSITO
DE HIJO DE MIGUEL MAU
C. Bados, Sevilla C.

ANUARIO DEL COMERCIO

DE LA INDUSTRIA, DE LA MAGISTRATURA
Y DE LA ADMINISTRACION

ó Directorio de las **400.000** señas

DE ESPAÑA, ULTRAMAR,
ESTADOS HISPANO-AMERICANOS
Y PORTUGAL

BAILLY-BAILLIERE

Con anuncios y referencias al Comercio é Industria Nacional
y Extranjera

1886

Un tomo encartado en tela de más de 2.500 páginas

PRECIO EN ESPAÑA, 20 PESETAS

Obra útil é indispensable para todos.—Evita pérdida de
tiempo.—Tesoro para la propaganda comercial é in-
dustrial.—Este libro debe estar siempre en el bufete
de toda persona por insignificantes que sean sus ne-
gocios.

Se vende en la Librería de D. Carlos BAILLY-BAILLIERE,
plaza de Santa Ana, núm. 10, Madrid, y en las principales librerías
de España.

Representante en Madrid: D. Antonio Esnaola, plaza del Angel, 18.

HOTEL ESPAÑOL

B HISPANO-AMERICANO

Número 216 y 218 W. 14th. St

(Cerca de la Sexta Avenida)

NUEVA YORK.

Este Hotel, el más grande, mejor amueblado y más gra-
tificado en su clase en Nueva York, tiene comodidades para
dar a los huéspedes, con espaciosas habitaciones para
ellos. Hay elevador.

Los agentes de este Hotel estarán en los muelles a la
espera de todos los vapores de las Astillas y de Europa, para
conducir a los señores pasajeros con sus equipajes al hotel.
Hay cierto número de habitaciones a precios muy equita-
tivos, para personas solas ó familias que deseen economizar
durante la temporada de invierno.

HOTEL ESPAÑOL

B HISPANO-AMERICANO

Número 216 y 218 W. 14th. St

(Cerca de la Sexta Avenida)

NUEVA YORK.

Este Hotel, el más grande, mejor amueblado y más gra-
tificado en su clase en Nueva York, tiene comodidades para
dar a los huéspedes, con espaciosas habitaciones para
ellos. Hay elevador.

Los agentes de este Hotel estarán en los muelles a la
espera de todos los vapores de las Astillas y de Europa, para
conducir a los señores pasajeros con sus equipajes al hotel.
Hay cierto número de habitaciones a precios muy equita-
tivos, para personas solas ó familias que deseen economizar
durante la temporada de invierno.

de los
Madr
Cach
cion
El e
vinos
de ag
dado
De
una
por l
tres,
lado,
demá
gdo
mues
12 de
tan e
indus
cohol
tierra
En ca
dicio
to á
de ex
De
han
colo
Lo
tanc
agua
extri
dez
acci
fione
hom
ater
Lo
mez
tabl
ofen
agü
de t
de p
vera
dueñ
quid
debi
Ebi
y bi
ber
do
pal
Tra
m
V
nist
Sui
de
tad
188
reci
rifa
dos
que
tod
zos
de
veí
Ale
iba
los
los
usa
inv
par
ser
Zu
gic
de
ne
de
los
za
cer
cio
me
ch
ve
ci
bi
di
ce
pu
pi
no
ch
d
b
p
c
h
s
d
e
c
o